
穿行在许昌市区，人在园中，城在林
中，一片片花草掩映的绿地，一座座风景
如画的公园……座谈会上，许昌的生态
环境优势得到大家的一致认可。

去年 10月 31日，在联合国人居署、
中国住建部主办的2017世界城市日论坛
上，许昌从全国300多个“国家园林城市”
中脱颖而出，被住建部正式命名并授牌
“国家生态园林城市”。

许昌形成了“五湖四海畔三川，两
环一水润莲城”的清晰架构，不仅园林
绿地规模大、结构优，而且注重提升品
质内涵、彰显地域风貌，使生态建设、
水系建设与民生工程有机融合，在中
原缺水城市打造了“莲城风韵”、水乡
风貌。

对此，多位房企负责人均认为，许昌
有科学和前瞻力的城市规划，又是一个
特别宜居的城市，这也是许昌房价稳步
上涨的一大原因。

康桥集团品牌与营销管理中心副总
监卢君发言称，许昌作为一个北方水城，
给予人们更好的居住环境，可以说它是
郑州的南花园。且许昌经济很发达，产
业可以通过长葛跟航空港进行连接，因
为航空港是中原城市群未来经济发展的
引擎，这为“郑许一体化”发展注入无限
活力。

“许昌也可以利用自身优势，利用郑
许之间的丰富的土地资源，打造教育特
色产业、生态旅游产业和养老产业。”卢
君建议说。

他的这一建议得到王永苏的认可，
“许昌房企也要在差异化竞争和特色化
发展上有思路和想法，可以把医养结合、
旅游结合，不论市场如何调控，人们始终
有追求更好生活的愿望。”

李晓峰教授则总结说，“要对郑许一
体化发展充满信心，更要给发展以时间
和空间”。

乡村振兴与房地产发展新格局下的许昌机遇研讨会成功举行

善用产业、生态优势，提速“郑许一体化”
本报“环郑力量”系列报道将陆续开启

从“推进郑许融城”到明确“郑许一体化”，从区域融合到产业对接，郑
许一体化体现了许昌在中原城市群建设中的重要地位，也为许昌未来发展
提供了历史性机遇。

嗅觉敏锐的资本力量率先南下，据不完全统计，目前有30余家房企进
驻许昌。那么，在区域优势和调控高压下，许昌发展潜力和空间如何？房
企又该如何强己身以推动郑许一体化发展？9月14日，由本报主办的“乡
村振兴与房地产发展新格局下的许昌机遇”研讨会成功举行。

与会的嘉宾有：省政协提案委员会副主任、省政府发展研究中心原主
任王永苏，河南财经政法大学房地产经济研究所所长、博士李晓峰，以及建
业、恒大、碧桂园、正商、康桥、亚新、雅居乐、东原、中梁、恒达、瑞贝卡、腾飞
等房企负责人。专家、房企大咖坐而论道，贡献诸多有价值的建议。
记者 王亚平/文 马健/图

航空港区的发展速度远超当年的郑
东新区，郑许一体化也许用6年就可以走
完郑开一体化12年的路。

——康桥集团品牌与营销管理中心
副总监卢君

许昌县变身建安区，标志着告别了
以农业为主的发展道路，迈上了城市化
和工业化发展的新征程；意味着将由以
农村为主的县域发展向以城镇化为主的
区域发展转变。

——河南财经政法大学房地产经济
研究所所长、博士李晓峰

作为新城镇化建设的先行者，我们

看到“郑许一体化”对这个城市的变化以
及对房地产带动明显。许昌是一个宜居
的城市，各大品牌发展商的入驻，将更加
助力城市建设，助力美好人居。

——碧桂园豫西南区域营销总经理
张琪

可以在郑许之间进行产业规划，比
如把郑州一些产业板块转移到许昌，也
可以发挥许昌的产业优势和曹魏故都的
旅游优势。用产业或者某种文化带动外
来人口的流入，那许昌经济的持续发展
一定会非常有潜力。

——雅居乐许昌项目营销负责人
章德民

“12年前，郑州发展大势向东，东边不
远就是开封，这就先有了郑汴一体化，经
过12年发展，郑汴一体化成效显著。如今
郑州整个区域发展潜力最大的地方就是
航空港经济综合试验区，而许昌是唯一能
够从航空港区借力的城市，所以郑许一
体化是必须要走的路。”座谈会上，河南
财经政法大学房地产经济研究所所长、
博士李晓峰教授率先亮出观点。

在他看来，郑许一体化或许会比郑汴
一体化更有优势，许昌的经济实力更强，
民营经济更活跃。

近年来，许昌市抢抓一系列重大发展
机遇，不等不靠主动作为，在新一轮竞争
中抢占了先机、赢得了主动。数据显示，
2017年许昌GDP增速继续保持全省第一
位，主要指标增速保持全省靠前位次，经
济呈现总体平稳、稳中有进的发展态势。

参天大树下面必有一方沃土。许昌
一直以来高度重视民营经济发展，在全省

率先设立民营经济发展局，出台了支持民
营企业开拓市场、降低成本等 38项措施。
8月29日，由全国工商联发布的2018中国
民营企业 500强榜单出炉。我省共有 15
家企业入围，其中，许昌市的森源集团、黄
河实业、众品食业、金汇集团 4家企业入
围，超过全省入围企业总数的 1/4。在许
昌，还有全国知名的电力电气公司许继
电气，亚洲知名的假发制造公司瑞贝卡，
亚洲较大规模的人造金刚石公司黄河旋
风……

“郑州建设国家中心城市，跟许昌及
周边城市进行一体化发展，这是统筹和全
局考虑，特别是要大力发展航空港区，最
需要高档次的产业集群，许昌具备这样的
产业基础。”省政协提案委员会副主任、省
政府发展研究中心原主任王永苏认为，
“随着郑州城区的扩大和郑许产业实现对
接，郑、许会相互影响和促进，信息流、人
流、资本流会更多地涌向许昌。”

嗅觉敏锐的资本力量率先南下，据不
完全统计，目前在许昌有项目的房企有30
余家，包括恒大、碧桂园、建业、正商、保
利、雅居乐、旭辉、东原、金科、亚新、中梁、
恒达、瑞贝卡、金石、腾飞等企业。

河南同立同成房地产营销策划公司
的推出《2018年许昌市房地产市场半年度
监控报告》显示，今年第二季度许昌土地
成交 71宗，对比第一季度 53宗环比增长
34%。成交量的持续上扬表明土地价值的
提升及开发企业对许昌市场的信心。

建业集团许昌区域总公司营销部总
经理冯羽表示，“我是开封人，到许昌有 6
年多的时间，许昌这几年的变化远超过开
封城市变化的速度，这是一个让我感受颇
深的体会。许昌是建业第一个完成省域
化布局的城市，进入了许昌市下面所有县
和两个乡镇，集团对许昌地区的重视，也
源于许昌本身的发展潜力。借助航空港
区的力量，未来十年，许昌的发展一定比
开封变化要大很多。”

恒达集团企划部总监林媙介绍说，
“恒达在许昌各大县市都有项目，郑许一体
化带来的机遇改变了市场预期，许昌房价
也迎来一波上涨，下一步我们还会倾注更
多精力在新农村建设和特色小镇开发上。”

郑许既有高速公路连通，又有京广高
铁相连，许昌到航空港区的快速通道也已
经通车，郑万、郑合高铁正在加快建设。
特别是去年12月6日，郑州机场至许昌市
域铁路正式开工建设，这是中原地区的第
一条市域铁路，也是全国第一条跨区域接
入机场换乘中心的铁路。

“2017年正商集团战略布局许昌，目
前深耕发展建安区。有书香华府、金域世
家、兰庭华府等项目，我们要把高品质生
活带到许昌。”正商许昌书香华府项目总
监朱占峰表示。

座谈会上，腾飞地产营销副总史占宏
直言，郑许的交通优势已经彰显，但郑许
一体化刚刚起步，郑州购房者的成交客源
占比还不是很高，相信随着许昌优势越来
越被认可，更多郑州人将置业许昌，许昌
房地产市场会迎来更进一步发展。

他的这一观点也得到瑞贝卡、中梁等
房企负责人的认同。

对此，王永苏肯定地说：“许昌房价的
快速上涨引发市场讨论，市场甚至有声音
认为许昌人少，会质疑未来发展空间。但
只要郑许一体化快速发展，产业基础更夯
实，来就业的人就会多，由产业带动房地
产，需求一定是良性的。”

许昌民营经济活跃为郑许一体化提供产业基础

产业带动房地产 需求一定是良性的

发挥资源优势
要在教育、生态、养老产业走差异化路径
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